

**I. MUNICIPALIDAD DE PAILLACO
PROVINCIA DE VALDIVIA
REGIÓN DE LOS RÍOS**

**REUNIÓN ORDINARIA N° 101
REUNIÓN CONCEJO MUNICIPAL DE PAILLACO**

FECHA : 25 de septiembre de 2019.-

HORA DE INICIO : 16:15 HORAS.-

HORA DE TÉRMINO: 22:15 HORAS.-

En Paillaco a veinticinco días del mes de septiembre del año 2019, siendo las dieciocho horas con quince minutos, en la Escuela 21 de Mayo de Itropulli , se procede a iniciar la Reunión N° 101 presidida por la Alcaldesa titular Sra. Ramona Reyes Painequeo, Actuando como ministro de fe la Sra. Carola Medel Veloso, Secretaria Municipal:

Participan los concejales:

- Ruth Castillo Prieto
- José Aravena Pérez
- Jaime Reyes Duran
- Gastón Fuentes Sepúlveda (comisión de servicio)
- Orlando Castro Barrera
- Mario Schmeisser

Se ha convocado a la presente reunión para ver los siguientes puntos de tabla:

1° **APROBACIÓN ACTA DEL CONCEJO MUNICIPAL**

2° **CUENTAS DEL PRESIDENTE**

3° **INFORME DE COMISION:**

4° **DIALOGO CON ORGANIZACIONES**

5° **VARIOS:**

- Entrega por escrito según acuerdo de Concejo Municipal N° 50 de Reunión ordinaria N°16 de fecha 03/05/2017.

1º APROBACIÓN ACTA DEL CONCEJO MUNICIPAL

1.1.- No existen observaciones al cata N° 100, se aprueba tal como fue presentado el documento.-

2º CUENTAS DEL PRESIDENTE

2.1.- El Director del DAEM, Sr David Martínez, hace entrega al concejo municipal de acuerdo a la normativa vigente de PADEM del Departamento de Educación municipal Año 2020 para ser analizado en reuniones de Comisión.-

2.2.- La alcaldesa Sra. Ramona Reyes hace entrega de dos solicitudes de patentes de alcoholes para ser analizadas en reunión de comisión, hace presente que se las entregara a la Secretaria Municipal ya que el concejal Sr. Gastón Fuentes no se encuentra presente en esta reunión por encontrarse en comisión de servicio en una capacitación fuera de la región.-

2.3.- La Alcaldesa Sra. Ramona Reyes P., informa que ha recibido invitación del Senado de Argentina para informarle que será reconocida con la distinción “Gobernador Enrique Tomas Cresto” instituida por el senado de la Nación , acto que se llevara a cabo el día jueves 03 de octubre de 2019 a las 14:00 horas en el Salón de los Pasos Perdidos de la honorable Cámara de Diputados de la Nación de la republica Argentina, esta distinción se confiere a los y las representantes de los gobiernos legisladores/as, empresarias/os y profesionales en el marco del Programa de apoyo a las Iniciativas de los GOBIERNOS Locales. Las instituciones organizadoras desean dar un reconocimiento por el aporte a la integración regional de América Latina, como “Líder para el Desarrollo”.-

Por la razón anterior la primera autoridad solicita cambiar fecha de la próxima reunión de concejo ya que no se encontrara presente y autorización para asistir a tan importante ceremonia y reconocimiento por tratarse de una actividad que se realiza fuera del territorio nacional.-

Por la unanimidad de los concejales presentes:

SE APRUEBA REALIZAR PROXIMA PRIMERA REUNION DE CONCEJO CORRESPONDIENTE AL MES DE OCTUBRE, EL DÍA MIERCOLES 9.-

SE AUTORIZA A LA ALCALDESA SRA. RAMONA REYES P., PARA ASISTIR A CEREMONIA DE RECONOCIMIENTO “GOBERNADOR ENRIQUEN TOMAS CRESTO” A REALIZARCE EN BUENOS AIRES ARGENTINA, HONORABLE CAMARA DE DIPUTADOS DE ESTA NACION. ACTO QUE SE LLEVARA A CABO EL DIA JUEVES 3 DE OCTUBRE, A LAS 14:00 HORAS EN EL SALON DE LOS PASOS PERDIDOS DE LA CAMARA DE DIPUTADOS.-

3º INFORME DE COMISION: No hay

4º DIALOGO CON ORGANIZACIONES

4.1.- JUNTA DE VECINOS 21 DE MAYO ITROPULLI, UNIDAD VECINAL N° 6 RURAL. SRA. BITERMA BARRIA CARRASCO, Saluda a los concejales y vecinos presentes e informa que todas las actividades del 18 de septiembre se desarrollaron en un muy buen ambiente razón por lo cual felicita al club Deportivo 21 de Mayo, con respecto a sus necesidades señala que faltan algunos caminos específicamente del Sr. Norberto Aravena, es necesario rebajar la cuesta y hace bastante tiempo ya se está pidiendo eso que aún no se soluciona.-

4.2.- La Administradora Municipal Srta. Eugenia Martínez da lectura a carta que le dejara el Sr. Cristian Navarrete encargado de caminos y temas rurales del municipio.

Estimados junto con saludar hago llegar a ustedes calendario de trabajo de caminos en sectores con el objetivo de dar a conocer en reunión de Concejo Municipal que se realizará el día de hoy en el sector de Itropulli.

El calendario fue trabajado posterior a consulta realizada a las Juntas de Vecinos de cada sector rural, quienes entregaron listados priorizando los caminos vecinales, y se concretó en conjunto al Sr. Fernando Sepúlveda, Encargado de Caminos Municipalidad de Paillaco.

Comento que los trabajos de la planificación por sectores se realizará a contar del día martes 01 de octubre y los sectores con los que se iniciará son los siguientes:

Itropulli: (Villa San Alberto Hurtado, Callejón Itropulli, Callejón don Noé, Callejón Millapán, Callejón Gimnasio, Callejón Guarda). Martes 1 de octubre.

Unión Chilena: Calle Principal, Pje. Uribe, Pje Durán, Pje Gatica,

Arco Iris: Camino Vecinal.

Sta. Filomena: Comunidad Antiñir Ormero, Callejón Opitz (hasta el final), Callejón Molina, Callejón Sidler.

Brilla EL Sol.

Mata de Caña.

Esteros de La Plata.

El trabajo a realizar contempla, recargue de material, motoniveladora y rodillo.

Importante es que los y las dirigentes de cada sector sean quienes reporten en conformidad al trabajo realizado, a modo de corregir los problemas en el momento en que la maquinaria se encuentre en el territorio.

4.3.- La alcaldesa informa que se tuvo reunión con Vialidad donde se dio a conocer que habrían recursos para mejorar desde el sector Los Silos hacia acá, pero se oficiara nuevamente y se hará presión por el tema del atraveso de ChilTerra.-

4.4.- El concejal Sr. Orlando Castro señala que vialidad habría hablado con los dueños de Chilterra y le habrían dado un plazo para solucionar el tema del atraveso y habrían pedido un plazo de 30 días para solucionar el tema, se cumplió el plazo y estos empresarios debieran financiar el 60% de la obra el 40% el Estado y ellos presentar el proyecto, de lo contrario Vialidad suspenderá el atraveso de animales.-

4.5.- CLUB DE ADULTO MAYOR FLOR SILVESTRE DE ITROPULLI, BITERMA BARRIA CARRASCO, señala que están muy bien como club esta contentos en el espacio que se les cedió que era de la posta , señala que todos los socios están muy bien de salud.

4.6.- JUNTA DE VECINOS VILLA PADRE ALBERTO HURTADO, SRA ERICA MONSALVE CEBALLOS saluda a los concejales y concejala presente, alcaldesa y funcionarios municipales y señala que sus necesidades son las siguientes:

- Señala que desea agradecer al municipio ya que siempre le han acogido con sus requerimientos, sobre todo agradece el trabajo activo del Sr. Cristian Navarrete que desde que se ha hecho cargo de los caminos todo ha resultado más expedito ya que la comunicación con él es más fluida.-
- Se refiere al tema del asfalto de la Villa el cual están esperando por 20 años , existen muchos adultos mayores en la villa y la verdad que solo antes de las Fiestas Patrias arreglan un poco el camino , ella tiene entendido que hay un proyecto en la municipalidad pero hasta la fecha no ha ocurrido nada y no hay solución ni siquiera mejoramientos, el día de hoy estuvieron con la DOH, SUBDERE y el MIDESO , les dieron a conocer el problema pero les dijeron que poco se podía hacer ya que la villa no tiene alcantarillado , las autoridades especialmente la SUBDERE se comprometieron a entregarles 60 millones para reparaciones del camino pero de igual forma deben contactarse con la municipalidad.-
- Señala que lo mismo ocurre con las veredas que están en malísimas condiciones dentro de la villa, don Raúl Morales las visito pero aún no tiene respuesta, inclusive a la entrada de la villa hay una vereda rota que quebró un camión municipal y que ha provocado la caída de algunos adultos mayores
- Tiene serios problemas con las fosas sépticas, señala que hay muchos adultos mayores que deben hacer un desembolso y pagar que se las limpien hasta tres veces al mes, al parecer son muy chicas y los drenajes están malos.
- Con respecto a lo hermoso que estuvo el desfile solicitan la posibilidad de hacer un proyecto que les permita tener recursos y agrandar el escenario y en conjunto la municipalidad y la comunidad hacerlo más grande
- Señala que ellos están haciendo mucho esfuerzo para hermostear la villa razón por lo cual solicitan la posibilidad que el camión recolector pueda pasar a lo menos todas las semanas y no cada 15 días
- Solicitan pintura para pintar los juegos de la plazoleta.-

4.7.- Con respecto a las fosas sépticas el sr. Raúl Morales señala que la limpieza debiera ser cada 1 año, el problema debe ser de las fosas que no se limpiaron cuando correspondía y se tapó el drenaje además se trata de un tema privado y tendrán que buscar una forma de solucionar su tema.

La alcaldesa con respecto a las veredas de la Villa señala que son problemas urbanos en el sector rural, y este tipo de viviendas se quiere replicar en otros lugares de la comuna, lo que hoy se manifiestan son demandas de sectores urbanos por lo que es compleja la situación, para los sectores rurales no hay alcantarillado con soluciones individuales de fosas, por lo que deben ser conscientes que ellos como privados deben mantener la limpieza de fosas, las calles para una población rural de 50 viviendas se presentó proyecto al Gobierno regional para solucionar estos temas de las Villas y se está haciendo un proyecto para solucionar los problemas de estos cuatro villorrios y es un proyecto que está

siendo elaborado por la SECPLAN, el proyecto actualmente está en consulta al MINVU, la longitud total del proyecto es de un kilómetro

Señala que entiende la frustración de los vecinos, pero acá no hay que hacerse ilusiones, acá mientras no haya diseños de ingeniería aprobados no hay ninguna posibilidad de atraer recursos, les pueden prometer mucho sobre todo en tiempos de campaña, se está trabajando para resolver en forma seria los temas, se oficiará como se bajan los 60 millones comprometidos el día de hoy por las autoridades y se arreglan las veredas por lo menos.-

El retiro de basura todas las semanas es poco probable, pero se considerará porque se hizo un tercer recorrido de camión, se valorará con la empresa

4.8.- JUNTA DE VECINOS VILLA LOS SILOS, ELMUTH GALLARDO VILLARROEL, pregunta por un proyecto de señalética que estaba pendiente para la villa el cual aún no se ejecuta, informa que también falta luminarias hacia la multi cancha, y finalmente solicita que se pueda cambiar el contenedor de basura por uno más grande.-

4.9.- La alcaldesa señala que el tema de las luminarias son las que se retiraron en Paillaco y se quisieron instalar en sectores rurales pero SOCOEPA y las otras empresas señalaron que usadas no se aceptaban, la alcaldesa solicita al Sr. Raúl Morales pedir proyecto a SOCOEPA ya que contempla 4 postes

Los contenedores están revisando los que se puede reutilizar e incorporar al presupuesto la compra de otros para el próximo año, la encargada de medio ambiente se encargara de aquello

4.10.- JUNTA DE VECINOS LOS SILOS, MARINA CABRERA, señala que su única consulta es qué pasa con las luminarias solares ya que fueron a ver el sector y aprovecha de aclarar que en Los Silos el día de hoy habrían puesto ya las señaléticas que estaban pendientes.-

4.11.- La alcaldesa señala que lo que pasa con el proyecto de luminarias solares como hubo cambio de gobierno no financiaron el proyecto que estuvo dos años esperando recursos y actualmente está vencido, ella ira el lunes a Santiago e intentara si se puede reactivar

4.12.- JUNTA DE VECINOS CARDO-REGINA, LUIS VASQUEZ COSSIO, señala que su única necesidad son los caminos, porque cuando los recargaron solo lo hicieron con un poco de material y más encima ese día estaba lloviendo y aun estaría faltando que se les pase la máquina para emparejar.-

4.13.- La alcaldesa solicita que se incluya en el listado de reparación de caminos este sector

4.14.- CLUB DEPORTIVO 21 DE MAYO, ROBERTO CARLOS RODRIGUEZ CHACON, señala que su problema principal es el de la entrada de la cancha donde es puro camino de tierra y el otro día ellos tratando de arreglar un poco rompieron una matriz de agua y quedó inundado todo el lugar, señala que ya habría conversado con don Raúl Morales para solucionar el tema

4.15.- El Sr. Raúl Morales señala que se protegerá la matriz del agua y posterior se le recargará con ripio para que no vuelva a suceder lo mismo

4.16.- COMITE DE AGUA VILLA LOS SILOS, HELMUT GALLARDO VILLARROEL, señala que ellos han estado muy bien los vecinos están felices con su agua, todo tranquilo con su agua clorada.-

4.17.- CANAL RURAL DE FUTBOL, JORGE VERA ASENJO, señala que el municipio a esta organización entrega una subvención histórica y están agradecido por ello, pero lamentablemente con ese dinero no les alcanza para cubrir los gastos del campeonato llámese premios y todos los otros gastos, solicitan si se puede aumentar ese aporte en lo que sea, ya que aún quedan algunos meses para que termine la competencia de “Campeonato Rural de Futbol”

4.18.- La alcaldesa señala que se hará algo pero con montos no se compromete, hay que ver la disponibilidad.-

4.19.- COMITÉ DE SALUD ITROPULLI, ANA TERESA DEL RIO LORCA: informa que ellos solo tienen una solicitud, la cual comunicaron por escrito el 8 de agosto, en una reunión de asamblea se conversó sobre la posibilidad de poder contar con una sala de ejercicios para los adultos mayores y los jóvenes, ellos no piden una sala grande solo algo pequeño en la parte de atrás de la posta, tienen dos máquinas e implementos, ellos están dispuestos a aportar con algo de dinero para la construcción.-

También solicitan un paso peatonal en la posta ya que no hay señalética, mando una carta al departamento de obras y tiene entendido que fue derivado a Vialidad su solicitud.-

4.20.- La Sra. Viviana Villalobos señala que habría que ir a ver el espacio de atrás de la posta, por promoción se puede postular a proyecto de Buenas Practicas que podría ser la continuación de promoción de Paillaco pero en el sector rural.-

4.21.- La alcaldesa le parece muy buena la idea que la comunidad está preocupada por las buenas prácticas en el tema de promoción de salud. En cuanto a la señalética como el camino es público el oficio fue derivado a vialidad

4.22.- ENCARGADA DE POSTA, TERESA CHACON CADAGAN, Señala que su único problema que tenían ya fue resuelto por la directora del consultorio Sra. Viviana Villalobos y era que antes solo tenían 5 cupos semanales para exámenes y ahora cuentan con 15 cupos semanales, actualmente tiene más de 2.200 inscritos y además cuentan con una ronda grade y una ronda chica lo que mantiene bien cubiertas las necesidades de salud del sector.-

4.23.- AGRUPACION DE VECINOS EMPRENDEDORES DE LA ÑUKE-MAPU , CLAUDIO FAUNDEZ SALAS, señala que la última reunión de concejo en el sector, ellos solicitaron el espacio de la ex posta para poder construir en el lugar una feria costumbrista y poder impulsar turísticamente el sector sobre todo considerando la época estival, donde los vecinos pudieran allí vender sus productos, cree que hubiera sido algo bonito pero ese espacio fue cedido a los adultos mayores y no se concretó lo que se había acordado en esa reunión anterior.-

4.24.- La alcaldesa Sra. Ramona Reyes P., señala que igual se puede hacer, ya que los adultos mayores tiene sus cosas adentro de la posta y esta feria costumbrista es de fuera, deben hacer su feria costumbrista este verano, el proyecto grande es transformar ese espacio en un lugar multipropósito, esa es la idea matriz, pero se

va de a poco, pero este verano hay que aprovecharlos, estos días pedirá al sr. Claudio Lara ver este tema como prioridad para que este territorio comience a tener acciones de venta y negociación.-

4.25.- CENTRO GENERAL DE PADRES Y APODERADOS DE LA ESCUELA 21 DE MAYO DE ITROPULLI, ERICA MONSALVE CEBALLOS,

señala que ellos están felices, con la nueva directora del establecimiento educacional ha habido grande cambios, es una directora empeñosa y tenaz con un gran sentido del servicio a la comunidad, razón por lo cual la comunidad educativa le prestará su apoyo hasta el final sobre todo lamentando los últimos acontecimientos cuando se trató de enlodar la imagen de la Sra. Margot Vásquez en forma vil e injusta. Informa además que en la escuela se están realizando varios talleres tanto para los alumnos como para los padres, lo que les impulsa más aun seguir apoyando la gestión de la directora. Finalmente hace entrega de documento escrito a la alcaldesa por algunas inquietudes que han tenido, señala que ellos como centro de padres esperan seguir hermooseando la escuela y esperan además que siga creciendo como hasta ahora
Entregan carta de apoyo a la directora de la escuela 21 de Mayo

4.26.- La alcaldesa señala que las personas que trabajan en lo político público el trato es atroz y se está sometido a este tipo de injurias, a modo de ejemplo señala que para ella fue imposible traer a su familia a vivir a Paillaco ya que las cosas que la gente decía de ella era imposible que sus hijos y su madre tuvieran que estar sometidos a ese tipo de comentarios, las campañas políticas acá son brutales, sin respeto, los que pagan al final son las familias.-

4.27.- El Concejal Sr. José Aravena señala que tiene razón lo que dice la Alcaldesa, pero le gustaría saber en qué situación está ese niño, el cree que fue un mal entendido todo esto que ocurrió, quiere saber si en algún momento se conversó con la madre y si se le seguirá apoyando.-

4.28.- La alcaldesa informa que el caso lo está viendo la OPD y está todo bajo control

4.29.- La Sra. Margot Vásquez agradece el apoyo de los padres y apoderados, señala que efectivamente fue un mal entendido ya que no se tiene en la escuela ni vacantes ni locomoción para Paillaco del sector donde viene el niño, se han rechazado matriculas de esos sectores aun teniendo matriculas en esos cursos por el tema de la locomoción, además este niño venía de una escuela especial de Osorno por lo que se le recomendó a la madre que tendría que seguir bajo el mismo sistema de educación especial hasta que termine el año, ya que la atención que se le brinda en estos establecimientos es diferente a la atención de una escuela tradicional, tiene una educación muy personalizada, por lo que lo más pertinente era que asista a este otro establecimiento para lo cual ella llamo personalmente, le pidieron vacante y la fueron a dejar, los especialista lo evaluaron y estimaron que era el mejor lugar donde podía estar, la madre lamentablemente no lo entendió así y en cambio entendió que no se lo quería recibir, en las últimas reuniones que se tuvo con el DAEM, se conversó con la madre y estaba contenta que el niño se había adecuado bien al establecimiento, por tanto ella como docente se queda tranquila ya que el menor está bien y está siendo atendido como debe de ser y si quiere volver en marzo acá obviamente se le reservará su locomoción.-

Destaca el aporte fundamental del Centro de Padres y Apoderados y Agrupación Dame la Mano, lo mismo de los profesores, señala que en cuanto a lo educativo se están actualizando todos los reglamentos ya que la educación ha cambiado mucho, la escuela actualmente tiene 18 talleres y son los mismos profesores que

lideran cada uno de los talleres. Finalmente señala que lo ocurrido fue un detalle pero se sigue trabajando con todo el entusiasmo

4.30.- COMITÉ DE AGUA EL CERRILLO, LUIS CADAGAN VASQUEZ.- señala que es director de este club hace 9 meses, se han hecho bastantes cosas, se ha cumplido el 100%, ya tienen 22 años de funcionamiento, han postulado a 2 proyectos y el FONDEVE para arreglar térmicamente la sede, sin embargo igual hay gente que le critica pero él está dispuesto a seguir trabajando, él no quiere pedir nada, solo les dice a los concejales que ellos tienen un pozo que caduca el 2021 y la red es bastante antigua, ya estaría fallando, por tanto necesitan una copa de agua la que sería por fuerza de gravedad, él fue a DOH le dieron un formulario que no entiende mucho, pero le dijeron que al tener todo listo el pozo, inscripción sería mucho más factible ayudarlo para hacer un estudio para una copa de agua, solicita le ayuden como hacerlo.- Finalmente felicita a la Alcaldesa por el reconocimiento que recibirá en Buenos Aires.-

4.31.- La alcaldesa señala que le ofrece todo el apoyo posible, le encarga al Sr. Gonzalo Quezada poder verlo con el profesional de SECPLAN encargado de aguas

4.32.- COMITÉ DE AGUA POTABLE RURAL PADRE HURTADO, MARIA MONSALVE CEBALLOS, la dirigente señala que están bien por el momento y la solicitud que hace nuevamente es la posibilidad de poder contar alguna vez con una copa de agua.-

4.33.- El Sr. Raúl Morales señala que las copas que habían eran de 20 años atrás y la que salió de la sala cuna al parecer se la llevaron

4.34.- La Alcaldesa solicita que este tema también lo vea el encargado de agua de SECPLAN

4.35.- COMITÉ DE AGUA UNION CHILENA, MARIO LUIS VENEGAS DIAZ primero que todo agradece las gestiones que ha realizado en el municipio donde además ha recibido una correcta orientación a todos los problemas de su comité, agradece principalmente al departamento de Desarrollo Rural y a los departamentos de Organizaciones Comunitarias.

- Informa que recibió hace poco el comité de agua como presidente, después que la antigua directiva jamás hizo una rendición de cuentas, señala que hay muchos vecinos que simplemente no pagan agua y por eso él ha realizado una denuncia judicialmente con juicio precario y por esta misma razón él ha sido agredido simplemente por tratar de trabajar por el bien común, señala que por recomendaciones del concejal Sr. José Aravena decidió acudir a la DOH, ya que se ganó un proyecto en el periodo pasado y quedaron que el pozo quedarían inscrito, pero no se entregó documentación y está en trámites recientemente para inscribir el pozo, la situación del comité es complicada lo que le ha impedido realizar reuniones ya que son 6 familias donde los hijos son todos socios y la dueña es una sola, por si fuera poco son socios en otros comités de agua, Arco Iris, donde si cancelan por su agua y acá no lo hacen, por lo anterior se vio en la obligación de actuar bajo el alero de la justicia

4.36.- La alcaldesa solicita que se le entreguen los antecedentes de este comité para hablarlo con el Ministro Moreno

4.37.- El Sr. Mario Venegas presenta otros puntos:

- Informa que cuando se produjeron una inundaciones el Sr. Fernando Sepúlveda fue a verlos y se pudieron percatar que hay un camino que estaría tomado por un particular, entra donde Siegle y sale donde la Sra. Tencha Jaramillo, este camino podría ser de mucha utilidad para la comunidad la idea sería poder recuperarlo
- Hace denuncia acerca de purines que estarían siendo vertidos en el Rio Llollehue y estaría provocando una contaminación a estas aguas, lo mismo se refiere a fundo San José donde los animales terneros mueren en las pampas y ahí mismo se los comen los jotes, posteriormente pasan la rastra a los cuerpos de estos animales y los olores son fuertísimos.
- Se refiere a la basura, señala que en la sede colocaron un contenedor pero el problema es que vienen personas de otros sectores a depositar su basura, por ejemplo ayer habían venido a desocuparlo y el día de hoy ya está lleno nuevamente de basura
- Felicita a la primera autoridad por el premio que recibirá en Argentina y le desea un feliz viaje y un buen retorno
- Informa además que tiene 10 familias en el callejón Duran que les cortaron el agua en el mes de febrero por dos días, señala que con la Srta. Patricia Casas y sr. Claudio Lara se comprometieron a ayudarles pero sale muy cara una solución definitiva, consulta si desde el municipio puede salir una solución aunque sea para estas diez casas.

4.38.- La Alcaldesa felicita al vecino por el trabajo que le ha puesto a este comité ya que siempre ha sido complicado el trabajo de esta organización, agradece al Concejal Aravena por todo el trabajo que hace por años ha realizado buscando soluciones de agua y ahora se están viendo buenos resultados gracias al Senador que está muy comprometido con el tema del agua

Encarga a la Sra. Macarena Ibarra ver la denuncia de los purines quizás hacerlo con la Superintendencia de Medio Ambiente para hacerlo mas expedito, lo del camino tomado se verá detenidamente ya que don Cristian Navarrete está haciendo un mapeo de los caminos que hay que recuperar, la basura son decisiones que deben tomar los vecinos si lo conservan el contenedor o no.

Lo de las 10 familias sin agua habría que reconectarlos al servicio y el municipio tendría que aportar con las cañerías y hacer una reunión con los vecinos para conocer con cuanto están en aportar ellos para darles una solución definitiva a su problema del agua.

La alcaldesa vuelve a solicitar las carpetas de los tres comités para llevarlos con el ministro.-

4.39.- COMITÉ DE AGUA POTABLE RURAL ARCO IRIS, JUDIHT AGUILAR ALVAREZ , señala que no tienen ningún problema como comité, asumió este año y no ha tenido inconvenientes mayores , se están haciendo mantenciones periódicas a las redes cosa que no se hacía antes , todo estaría funcionando bien en su APR , pero si desea señalar que la junta de vecinos de Arco Iris no funciona , supo que se habrían adjudicado unos recursos para la construcción de una sede pero los recursos fueron rechazados ya que la presidente está sola , razón por lo cual ella se atreve a solicitar letreros para las calles de Arco Iris, indica que en su sector hay bastantes problemas pero lo que es el agua están bien.-

4.40.- **COMITÉ DE AGUA POTABLE RURAL 21 DE MAYO DE ITROPULLI, MARIA GONZALEZ REYES**, señala que al día de hoy como información general su APR tiene 24 años funcionando y ya estarían fallando las redes por lo que urge una renovación.-

4.41.- El Concejal sr. José Aravena señala que lo que se está pidiendo en la reunión que se tuvo con el secretario del Senador y el sr. Claudio Lara es que se pueda hacer un catastro de cómo se bastecen de agua los sectores rurales, ya que hay una situación que perjudica a la mayoría de los comités de agua que es que aún hay familias que no carecen de este servicio, es imposible que 10 familias estén sin agua y tratar de solucionar el problema en conjunto

4.42.- **AGRUPACION TEJENDO EN ITROPULLI, CARMEN ROSARIO URRUTIA** señala que recién asumió el cargo como dirigente y se está interiorizando recién en el tema, envió hace tiempo atrás una carta a la alcaldesa donde le solicita un espacio y una monitora, pero ella por problemas personales no ha vuelto al municipio para conocer de la respuesta Finalmente felicita al personal de la posta del sector que atiende con mucha dedicación a la comunidad.-

Brinda su más fehaciente apoyo a la directora del establecimiento educacional por los hechos acontecidos recientemente, señala que ella puede dar fe que no es verdad ya que conoce a la Sra. Margot Vásquez desde que su hijo tenía 2 meses y ahora ya tiene 8 años.-

4.43.- La alcaldesa solicita al Sr. Oscar Valenzuela ver el tema de la monitora que solicitan.-

4.44.- **COMUNIDAD INDIGENA ROMAN MILLAPAN, VERONICA HENRIQUEZ ANTIMANQUI**, indica que su principal tema es la luz, sueñan con que algún día puedan tirar una línea de luz, señala que gracias a un proyecto de la municipalidad salieron beneficiadas 7 familias esperan que con este primer proyecto ojala se pueda hacer otro para brindarle suministro eléctrico a más familias para así llegar más lejos con la iluminación Con respecto al agua también espera que más adelante se pueda hacer un proyecto que les permita la construcción de un poso que beneficie a la comunidad

4.45.- La alcaldesa le señala que el tema de la electricidad lo hagan muy rápido y se inscriban en SECPLAN ya que estos proyectos son seguros ya que el Gobierno Regional necesita gastar plata y hay que levantar otro proyecto para el próximo año y que también se incluya en el presupuesto municipal, lo mismo del tema del pozo le recomienda que siga trabajando con el Sr. Claudio Lara.

4.46.- **COMITE DE PEQUEÑOS AGRICULTORES UNION CHILENA, EDITH SANCHES PRADINES** comienza señalando que gracias a un FONDEVE que se adjudicaron este año podrán adquirir una combustión lenta, señala que falta luminarias sobre todo mantención de las que ya están, se alegra porque están considerados en la reparación de los caminos.-

4.47.- **AGRUPACION DAME LA MANO, MARINA CABRERA**, señala que ellos son la unión de la sala cuna y la escuela, ganaron proyecto de dos millones quinientos para la construcción de un invernadero de policarbonato y solicitan ayuda para la construcción.-

4.48.- El Concejal sr. Orlando Castro, saluda a todos los vecinos, cree que acá se vieron muchos temas pero el mas recurrente es el agua, se alegra que se haga capacitación con los comités de agua, el encargado de esta comisión es el Concejal Aravena quien ha tenido un arduo trabajo respecto al tema, la responsabilidad de los vecinos es grande, lamenta la idea que tiene la gente de Unión Chilena que tiene un concepto que el agua poco menos se la tienen que regalar y de pronto ni los dueños de los fundos no quieren pagar por lo que se transforma en un desorden absoluto, le preocupa el tema ya que hay comités que apenas alcanzan a financiarse, por lo que es complejo, cree que a futuro se podría instalar en la municipalidad una oficina hídrica y ver el tema en forma individual, el tema del agua es de todos, y ahora cualquiera se hace dueño de este recursos y se lo niega a los vecinos, lo mismo ocurre con los Villorrios que ese están comprando y después ocurre que la municipalidad debe hacer todo, el camino, el tema del agua y la luz, es un tema que se viene muy fuerte y grave, lo mismo la contaminación lo que dijo el vecino sobre los purines, lo mismo el patio de sacrificio donde paren las vacas en Chilterra que es maltrato animal donde se pare, ojala que la municipalidad haga la denuncia donde corresponde porque eso no puede seguir ocurriendo, con respecto a la basura estamos en el campo y se debe hacer compostaje y se verá que la cantidad de basura bajara considerablemente, el tema de las luminarias cumplieron su vida útil espera que se puedan mejorar los paneles o cambiarlos. Agradece la presencia de los dirigentes que trabajan comprometidamente por sus comunidades, les insta a seguir adelante.-

4.49.- El Concejal Sr. Jaime Reyes Saluda a los vecinos que aún están presentes en la reunión, él principalmente destaca la crisis medio ambiental por la cual atravesamos, él se alegra que estén los funcionarios y profesores ya que la única forma de cambiarlo no será a través de la política, a su criterio la única forma de poder solucionar estos temas es cambiar la mentalidad de nuestros niños, la crisis del agua se viene fuerte él lo ha dicho en varias oportunidad que el día de hoy los sureños están tranquilos pero está llegando gente del norte lo que hace colapsar los sistemas de agua existentes, por eso les insta a seguir reflexionando como familias como comunidad, se deben modernizar y generar una oficina de cambio climático que aglomere todos estos problemas, hace esta invitación a crear conciencia con los niños quienes serán los que se encargarán de prolongar la vida del planeta.-

4.50.- El Concejal sr. Mario Schmeisser señala que ya los colegas lo han mencionado hay que hacerse cargo que el cambio climático llego para quedarse con la escases hídrica hay que hacerse cargo, hay que trabajar en el tema, y materializar algo que valla en trabajar en conjunto para solucionar el tema, les felicita, agrádesese que estén acá, ya que representan a mucha gente. Les invita a seguir trabajando en conjunto. Les felicita por el desfile que fue muy bonito. A los emprendedores les insta que se sigan potenciando en conjunto.-

4.51.- El Concejal sr. José Aravena agradece a los funcionarios municipales y dirigentes por la presencia en esta reunión, trae a colación un tema, el otro día ellos rechazaron que se gasten 2 millones por una actividad que era de un día y ahora el GORE gastaran para el aniversario de la región en octubre 400 millones de pesos y Paillaco esta peleando hace 4 años los recursos para comprar una hectárea que les perita construir viviendas sociales, y de esos 400 millones 156 millones se llevaran Los Vásquez, toman decisión de gastar plata que es de todos los chilenos, le dice a la alcaldesa que sería bueno que se termine con el despilfarro de recursos habiendo tantas necesidades, cree que

sería bueno hacer una campaña que no se quiere este show en Paillaco, que se está en contra del despilfarro, se dio mucha cobertura al rechazo de los dos millones, él respeta la postura de la Concejala Sra. Ruth Castillo al igual que el de la alcaldesa, pero cree necesario terminar con gastos que no son necesarios.-

4.52.- La Concejala Sra. Ruth Castillo señala que es un sueño que en este sector pudiera haber un liceo, que se necesita mucho ya que cuando se van a estudiar a otra parte o al liceo es un cambio muy grande y verdaderamente es como que a los niños los desarraigan de su hogar, ella prefiere que los niños se queden acá donde tiene una muy buena educación, ahora cuando dice don David Martínez que quiere dejar instalado esto para ella son buenas noticias le gusta cuando está el ánimo de creer y demostrar que realmente se puede hacer cosas, eso le deja muy satisfecha. Comenta que estuvo 14 días sin voz pero esos días trabajó exactamente igual como lo ha hecho siempre, se refiere al Concejal Aravena, considerando que la menciona, efectivamente ella voto a favor, y asume esa responsabilidad ella voto por los 2 millones ya que eran unos recursos que estaba en el presupuesto para celebrar el día del dirigente y eso la primera autoridad propuso llevarlo a la casona El Lolly, porque ese es un lugar muy importante ya que en la comuna de Paillaco es el primer monumento nacional, si los vecinos no lo dan a conocer quien lo hará, ella concordó con esos recursos ya que le pareció excelente que los vecinos que no son de ese sector puedan conocer esta casona y compartir con las autoridades y con otros vecinos y dirigentes que estuvieran allá, por eso voto a favor, y si a alguien no le gustó su voto lo siente, pero cree que uno debe defender lo que le parece bien, nunca ha andado vendiendo promesas, siempre ha sido una mujer responsable de lo que hace y si se equivoca también lo reconocerá, no quiere extenderse pero estima que muchas veces se tiene mezquindades entre nosotros mismos, hay que dar a conocer lo que hay en la comuna, pero lamentablemente como son tan “yo yo” no se deja que otros aprendan de los que se está haciendo bien, no somos capaces de defender lo que nosotros mismos tenemos o se ha logrado.

Con respecto al tema medio ambiental no siempre ganan los grandes ya que la Sra. Macarena Ibarra ha hecho denuncias y los trabajos se han detenido aunque tengan plata, y han debido pagar grandes multas, hay que entender que en la región trabajan solo dos personas en estos temas medio ambientales por lo que no tiene la capacidad para recorrer toda la región más rápido, lo que dicen de los problemas medio ambientales es verdad, pero cree que para haber llegado a buen puerto la denuncia debió haber sido con la persona indicada que era la Sra. Ibarra, encargada del medio ambiente, y don Claudio Lara debiera derivar todos estos casos a la encargada del medio ambiente, hay que confiar en las personas pero al mismo tiempo se deben dirigir las personas donde corresponde. Les desea que todos los dirigente sigan trabajando como lo han hecho, y les recuerda que el concejo sin ellos no puede hacer nada ya que son ellos quienes levantan las necesidades existente y les señala que esta concejala en terreno siempre estará a su disposición.-

4.53.- El Concejal Sr. Orlando Castro quiere precisar dos cosas, primero da nuevamente las excusas del Concejal Fuentes que se encuentra en una capacitación y a la directora del establecimiento educacional le dice que cuando uno asume este tipo de direcciones lo más probable que se encontrara con mayores problemas, lo importante es que tiene un buen equipo y tiene el respaldo de la comunidad y eso hay que respetarlo

Finalmente señala que aunque están en la otra vereda política de la Sra. Alcaldesa reconoce ese inmenso premio que ira a recibir a Buenos Aires y eso es un orgullo tanto para el país, la región y la comuna.-

4.54.- La Alcaldesa agradece la presencia de los vecinos, señala que ella lleva 25 años en el servicio público y ella señala que no está para el “comidillo” ella está para el desarrollo grande, a ella le dolió cuando el concejo rechazó la propuesta de trasladar dineros de una cuenta a otra, porque se quería inaugurar en grande el primer patrimonio que se tiene, ella cree que el progreso no solo es hacer casas o pavimentar, sino que también es cuidar el orgullo y la casona del Lolly es el primer monumento nacional que se tiene en la comuna, ella quería con la comunidad del Lolly presentar un acto secreto, una puesta en marcha donde participaba hasta el Intendente, era algo maravilloso y se iba aprovechar la inauguración y celebrar el día del dirigente todo un día de trabajo con ellos y para eso se tenía que convidarle comida a los dirigentes, para eso era los dos millones de pesos para darle comida a más de 300 personas, ella lo lamentó , pero igual se trabajó con la gente, no se pudo inaugurar, quizás faltó información porque todo era secreto, la casona es una joya para Paillaco donde cuenta toda la historia del campesinado de esta comuna y para eso se debe recupera la historia y hacer cultura porque el alma también es importante, ella no está en contra de la venida de los Vásquez, aunque considera que no es una actividad cultural adecuada, por eso les invita a estar atento cuando se elijan las autoridades, a informarse, a conocer los programas políticos que tiene los candidatos, por eso hace un llamado al concejo municipal de abrirse ya que no todo es construcción, hay que alimentar el espíritu humano, la solidaridad y la democracia.

5° VARIOS:

- Entrega por escrito según acuerdo de Concejo Municipal N° 50 de Reunión ordinaria N°16 de fecha 03/05/2017.

No existiendo más temas que tratar se da por finalizada la reunión siendo las 22:10 horas.

**Sra. Ramona Reyes Painequeo
ALCALDESA DE PAILLACO**

**Carola Medel Veloso
SECRETARIA MUNICIPAL**